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	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  Atuona,	  le	  19	  mars	  2012	  
	  
	   	   	   	   	  
	  

à	  Monsieur	  le	  Maire	  de	  la	  commune	  de	  Hiva	  Oa	  
	   	   	   	   	   à	  Monsieur	  le	  Secrétaire	  Général	  
	   	   	   	   	  
	  
Objet	  :	  Pénurie	  de	  carburant	  	  
	  
Monsieur	  le	  Maire,	  
Suite	   à	   la	   pénurie	   de	   carburant	   qui	   sévit	   sur	   l’île,	   et	   les	   dysfonctionnements	  
d’approvisionnement,	   nous	   vous	   sollicitons,	   le	   personnel	   de	   santé,	   pour	   la	   tenue	   urgente	  
d’une	  réunion	  pour	  faire	  une	  mise	  au	  point	  avant	   le	  dépôt	  de	  plainte	  contre	  X	  auprès	  de	   la	  
gendarmerie.	  
En	  effet,	  nous	  sommes	  un	  certain	  nombre,	  à	  nous	  retrouver	  en	  panne	  sèche	  de	  carburant,	  ce	  
qui	  va	  entrainer	  de	  pair	  l’arrêt	  immédiat	  de	  notre	  exercice	  professionnel.	  
Cette	  pénurie	  n’ayant	  fait	  l’objet	  d’aucune	  annonce	  publique,	  ainsi	  que	  l’interdiction	  de	  faire	  
des	  réserves	  personnelles,	  nous	  mène	  à	  nous	  questionner	  sur	  le	  fonctionnement	  de	  la	  station,	  
son	  approvisionnement,	  et	   les	  raisons	  qui	  nous	  ont	  amenées	  à	  cette	  situation,	  alors	  qu’une	  
réunion	  avait	  déjà	  eu	  lieu	  le	  24	  octobre	  2011,	  en	  présence	  de	  toutes	  les	  autorités,	  restée	  sans	  
suite,	  voire	  depuis	  le	  problème	  s’est	  aggravé.	  
Dans	  l’immédiat,	  nous	  recherchons	  une	  solution	  d’urgence	  pour	  pouvoir	  nous	  approvisionner	  
en	   carburant	   jusqu’à	   l’arrivée	   du	   prochain	   bateau,	   le	   31	  mars	   2012,	   en	   espérant	   qu’à	   son	  
bord,	  nous	  puissions	   trouver	   le	  nécessaire	  pour	  y	   remédier,	  pour	  certains	  même,	  ce	  qui	  est	  
mon	  cas,	  disposer	  d’un	  fût	  de	  secours.	  
Le	   personnel	   du	   centre	   médical,	   en	   la	   personne	   du	   Dr	   Daniel	   Houillon,	   la	   pharmacie,	  
représentée	  par	  Mme	  Guyot	  Odile,	  Mr	  Bruno	  Bucquet	  et	  moi-‐même	  allons	  devoir	  cesser	  toute	  
acticité	  professionnel	  avec	  les	  pertes	  financières	  que	  cela	  engendre,	  mais	  surtout,	  nous	  allons	  
nous	  trouver	  dans	  l’impossibilité	  de	  pérenniser	  nos	  services	  et	  nos	  soins.	  
Pour	  autant,	  nous	  essayons,	  les	  uns	  et	  les	  autres,	  de	  trouver	  des	  solutions,	  comme	  locations	  
de	  véhicules	  à	  carburant	  disponible	  mais	  cela	  va	  demander	  des	  frais	  que	  nous	  ne	  souhaitons	  
pas	  engager	  sans	  une	  réflexion	  globale,	  et	  nous	  retrouver	  otage	  de	  cette	  situation	  pour	   les	  
mois	  à	  venir.	  
Merci	   de	   prendre	   en	   compte	   la	   possibilité	   pour	   tous	   de	   vous	   rencontrer	   après	   18h,	   si	   cela	  
vous	  convient.	  
Par	  ailleurs,	  peut-‐être	  souhaiterez-‐vous	  inviter	  à	  cette	  réunion,	  les	  autres	  professionnels	  non	  
personnel	   de	   santé,	   qui	   rencontrent	   eux	   aussi	   d’énormes	   difficultés,	   sociétés	   de	   transport,	  
transporteurs	   des	   patients	   EVASAN,	   professionnels	   du	   tourisme	   maritime,	   agriculteurs,	  



pensions	   de	   famille,	   électricien,	   coiffeuse,	   prestataires	   de	   services,	   certains	   professeurs	   et	  
bien	  d’autres.	  
C’est	  en	  fait,	  tout	  un	  panel	  de	  l’économie	  locale	  qui	  se	  retrouve	  fragiliser,	  pris	  en	  otage,	  sans	  
qu’il	   ne	   soit	   possible	  d’en	   connaître	   les	   raisons,	   et	   encore	  moins	   la	  durée	  à	  moyen	  et	   long	  
terme.	  
Suite	   à	   la	   réunion,	   nous	   souhaitons	   informer	   également	   les	   autorités	   qui	   pourraient	   être	  
concernées	  par	   ce	  problème,	   le	  ministre	  des	   Transports,	   le	  ministre	  du	  développement	  des	  
Archipels,	   le	   Tahiti	   Gie	   Tourisme,	   le	   haut-‐commisariat,	   la	   subdivision	   de	   l’Archipel	   de	  
Tuamotu,	  le	  ministère	  de	  la	  Santé,	  en	  ce	  qui	  concerne	  nos	  professions,	  ainsi	  que	  nos	  syndicats	  
professionnels	   respectifs,	   mais	   nous	   pensons	   qu’il	   serait	   plus	   avisé	   de	   regrouper	   nos	  
doléances,	  et	  que	  vous	  puissiez	  en	  être	  par	  ailleurs	  notre	  porte	  parole.	  
	  
Dans	   l’attente	  d’une	  réponse	  de	  votre	  part,	  veuillez	  recevoir	  Monsieur	   le	  Maire	   l’expression	  
de	  mes	  salutations	  les	  plus	  respectueuses.	  
	  
	  
	  
	   	   	   	   	   	  
	  
	  

Par	  délégation,	  .	  Alexandre	  MAGNE	  


